

Noticias de Estiño.

En la Verdad del 19 de Setiembre leemos los dos sueltos siguientes que han de producir sensacion en la Esalacion.

"SALADEROS A CAMPANA.—En la reunion de los saladeristas que tuvo lugar el viernes en la Bolsa, hubo un técnico del grémio i se resolvió la inmediata remocion a Campana, que dista 12 leguas de esta ciudad."

"FERRO CARRIL A CAMPANA.—He aquí el decreto sobre la garantia:

"Buenos Aires, Setiembre 12 de 1871.

"Visto el Presupuesto, presentado por

"D. Guillermo Matti para la construccion del Ferro-Carril a Campana, i el informe dado por el Departamento Jeneral de Ingenieros, i creyendo el Gobierno que su accion, conforme a la lei de 10 de Octubre de 1871, debe solo reproducirse a garantir el 7 p 100 sobre una suma que no excede de dos millones de pesos fuertes, apruébase

"el Presupuesto presentado en la inteligencia de que solo se abonará la garantia sobre el capital, que efectivamente se invertirá, con arreglo a este

"Presupuesto."

"Comuníquese, publíquese i dese al Registro Nacional."

SARMIENTO.

DALMACIO VELEZ SANSFIELD.

BIBLIOTECA POPULAR.

LECTURA EN ALTA VOZ.

El Domingo 17 del corriente a las 5 i minutos de la tarde, ante una numerosa concurrencia; i con asistencia del Sr. Obispo i su respetable séquito, tuvo lugar la tercera conferencia, iniciada por el fundador de esta útil institucion con el fin de obsequiar a S. S. Ilustrisimas. El programa era el siguiente:

1. LA EDUCACION POPULAR, discurso de Mr. Charton, leído por el Dr. D. Pedro Quiroga.

2. EL SERMON DE N. S. Jesucristo en el monte, leído por D. Manuel Cruz.

3. LA HERMANA DE CARIDAD EN EL SIGLO XIX, leído por la Sta. Juana Sautu.

4. PSALMO de Ricardo Gutierrez, leído por D. Ventura Lynch (hijo.)

El Sr. Quiroga, antes de comenzar la lectura, manifestó, en breves palabras el objeto de la conferencia, agradeciendo al Sr. Obispo i su comitiva la honra de su asistencia; i haciendo en seguida una lijera reseña sobre las diversas especies de educacion, terminó diciendo:

"Las Bibliotecas Populares proporcionan la educacion que uno se da a si mismo, esa educacion que acompaña al hombre en todas las circunstancias a donde el destino le conduce, mostrándole el bien camino i proporcionándole preciosos recursos para el buen desempeño de los diversos roles de la vida, como individuo i como miembro de la sociedad."

El autor de la Lejislacion i Jurisprudencia de la Educacion Coman tiene la palabra facil, su estilo es dulce, firme i elegante, sus pensamientos elevados i su argumentacion rica i fecunda.

Siguióle el Sr. Cruz.

El Sermon de Jesucristo, verdadero resumen de la verdadera religion, fué leído con gusto, con soltura, con firmeza, con sentimiento

La Hermana de Caridad leida por la Sta. de Sautu; fué a mi humilde juicio el mejor interpretado de los trabajos que se presentaron.

Mas de una lagrima arrancó Juanita Sautu, con esa sublime majia que imprimita a los sentimientos que transmite.

Transcribo a continuacion la bella poesia de Ricardo Gutierrez que se hizo oír esa tarde:

Quando el estruendo del festin respena en torno de tu mesa regalada i entre las ondas del quemado aroma el rumor de los brindes se levanta, Acuérdate de aquellos

que a los humbrales de la puerta llaman!

Quando en el día de tus padres jiros en el salon de la revuelta danza i dejes, al pasar, enternecido,

el beso de tu amor sobre sus canas, Acuérdate de aquellos que sólo al borde de tu tumba pasan!

Quando el concierto de armonioso canto te arrulla en su música inspirada i el lujo i el fulgor i la alegría doblen el espectáculo que embarga, Acuérdate de aquellos que solo jál de los pesares cantan!

Cuan en las horas de la noche negra contra tus muros la tormenta brama mientras en lecho de mollida ropa junto a los hijos de tu amor descansas, Acuérdate de aquellos que al solo amparo de los cielos andan!

I cuando el rayo del albor primero entre por el cristal de tu ventana a encender brio el párpado que duerme el fuego de la vida en tu mirada, Acuérdate de aquellos que no despiertan mas en la mañana!

¡Ah! piensa que el Señor no puso en vano un rayo de piedra dentro del alma i sobre el ciclo de la tierra triste el sempiterno hogar de la esperanza!

No comentamos al lector, los que se hallaron presentes lo habrán hecho con mas induljencia que nosotros.

Finalmente, S. S. I. dirijiendo al auditorio su conmovedora palabra, felicitó al Sr. Cruz por la brillante idea que habia tenido al crear esa institucion cuyos benéficos resultados mas tarde habrá de palpar la Esalacion; i con este motivo se esplanó diciendo:

"No he conocido placer mas grande que el que proporcionan las confidencias íntimas con un buen amigo, el cual derrama sobre el corazon un bálsamo de consuelo en las amargas horas de la vida i nos ayuda a saborear nuestros placeres i alegrías. Ahora bien, jamás he conocido un amigo tan paciente ni tan dispuesto a auxiliarnos en todas las situaciones de nuestro espíritu, como un buen libro. Es de abre cuando le abrimos; se cierra, cuando lo cerramos i con humilde resignacion sufre nuestras mayores impertinencias."

Hizo una bellissima apolojia de la educacion i terminó escortando al pueblo entero a favorecer con dádivas i todo jénero de esfuerzos a esta preciosa institucion que tantos bienes augura a la sociedad.

Por lo demas, seria temerario aventurar una idea, sobre el hermoso i brillante discurso del Sr. Aneiros, el que a juicio de personas competentes i que mas de una vez han tenido ocasion de escucharle, es una de esas joyas que irradian siempre en la inagotable mina de su elocuencia.

D'ARTAGNAN.

Biblioteca Popular.

La suscripcion mensual para llevar a cabo la institucion de la Biblioteca Popular en este pueblo desde el 1º de Agosto último, que insertamos a continuacion demuestra quienes son los señores contribuyentes; i esperamos que se aumentará el número en vista de su gran utilidad i del brillante escito que han obtenido las lecturas en alta voz, especialmente en la última conferencia, en que S. S. I. el Obispo de Aulon demostró con evidencia los benéficos frutos de estas instituciones.

Suscripcion para la Biblioteca.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Municipalidad (100 \$), Dr. D. Alberto Fabini (20 \$), D. Epifanio Reinoso (10 \$), Pedro Barreiro (10 \$), José Rondó (10 \$), Miguel Reguito (10 \$), Juan Checchi (10 \$), José A. Sosa (10 \$), Julián C. Sosa (10 \$), Alfredo Zimmerman (10 \$), Rodolfo Figueras (10 \$), Manuel Cruz (20 \$), Total \$ 230.

Una cita histórica.

Desde la fundacion del Monitor hemos recibido varias eshortaciones para enarbolar en nuestro periódico la bandera de los libres pensadores. Respetamos todas las opiniones sinceras, pero no podemos enarbolar una bandera que no es la nuestra.

Hemos crecido siempre que esas cuestiones se tratan mejor en las profundidades de la conciencia que en las columnas de un periódico; sin embargo, uno de nuestros corresponsales habiéndonos citado un pasaje de un autor olvidado ya, en contestacion citamos una pajina del libro del Doctor Antommarchi titulado: "Últimos momentos de Napoleón."

Como se sabe, el Doctor Antommarchi asistió al cautivo de Santa Elena desde el 22 de Setiembre de 1819 hasta el 5 de Mayo de 1821, día que falleció.

Por lo demas, esta cita tendrá para la mayoría de los lectores el interes que tiene todo lo que se relaciona con el hombre extraordinario que domina los Anales de la humanidad con Alejandro i Cesar.

Abril 21 de 1821.—El Emperador casi no ha dormido: sin embargo está un poco mejor que ayer; tomó un poco de comida sin experimentar vómitos, al rayar el alba se halla con fuerzas bastante para levantarse i pasar tres horas dictando o escribiendo. Ese trabajo no le ocasionó primeramente ninguna incomodidad; mas como a las nueve los vómitos empezaron de nuevo; Napoleón se encontró muy incomodado lo restable del día.

A la una i media hace llamar a Vignali. "Sabe Vd. abate, lo que es una cámara ardiente?—Si Señor.—Sirvió Vd. alguna?—Ninguna—I bien Vd. servirá la mia." Entra en los mayores pormenores sobre el patricular i da al sacerdote largas instrucciones. Su fisonomía estaba animada, convulsiva; seguia con ausiedad las contracciones que experimentaba, cuando sorprendió sobre la mia no se que movimiento de la desahogado. "Vd. está arriba de esas fleaquezas; mas que quiere Vd. no, soi un filósofo ni médico. Creo en Dios, soi de la religion de mi padre: no es ateo quien quiere." Volviéndose despues al sacerdote: "He nacido en la religion católica, quiero cumplir con los deberes que impone i recibir los socorros que suministra. Vd. dirá que la misa todos los dias en la Capilla vechina i espondrá el Santísimo durante las cuarenta horas. Cuando haya muerto, Vd. pondrá su altar a mi cabecera en la cámara ardiente; Vd. seguirá diciendo misa i hará todas las ceremonias de costumbre i no cesará sino cuando estaré debajo tierra."

El abate se retiró; quedó solo. Napoleón me reprenió sobre mi pretension de incredulidad. "Puede Vd. llevar la a este punto? Puede Vd. no creer en Dios? Porque al fin todo proclama su existencia i los mas grandes jéneros han creído en él." Pero, Señor, nunca he dudado de ella. Seguia las pulsaciones de la fiebre. Vuestra Majestad ha creído encontrar en mi cara una espresion que no tenía. "Vd. es médico, doctor, me contestó sonriendo. Estos hombres, añadió en media voz, no menean mas que materia; nunca han de creer en nada."

ANTOMMARCHI.

Últimos momentos de Napoleón.

GANADERIA. Hacienda vacuna.

La cria de la hacienda vacuna tiene tres objetos principales: la produccion de la carne, la produccion de la leche i la produccion de los animales de labor. La produccion de la carne, tal cual se entiende en los países pobladores, es decir: la facultad de dar mas o menos carne en un tiempo dado i carne de mas o menos calidad, no tiene objeto todavia en la Republica Argentina por

el gran número de animales, relativamente a su poblacion.

Este estado de cosas da lugar a otra necesidad industrial que llamaremos la produccion del cuero.

En la cria de la hacienda vacuna la produccion de la carne se antepone en todas las rejiones de Europa, tomadas en su conjunto, a la produccion de la leche i de los animales de labor, cuya especialidad queda reducida a algunas localidades en posiciones particulares.

En la Republica Argentina las relaciones son las mismas entre los diferentes ramos de produccion. La produccion del cuero que reemplaza la produccion de la carne domina la de la leche i la de los animales de labor.

La cuestion hoy es aprovechar de las conquistas de la ciencia para obtener de una misma raza los tres productos que se piden a la raza ovina, al menos hasta el punto en que las diferentes aptitudes no se escluyen entre si.

La aptitud para producir carne no escluye la aptitud para producir leche, pero esas dos calidades son difíciles de armonizar con la rusticidad i el desarrollo de la fuerza muscular que necesitan los animales de labor.

La produccion del cuero, por lo contrario, se armoniza difícilmente con la produccion de la leche, pero concuerda con la rusticidad i la fuerza muscular que se pide a los animales de trabajo.

Examinaremos brevemente los caracteres de cada tipo.

El tipo productor de carne tiene la espina dorsal formando linea recta de la nuca a la base de la cola, la cruz i el lomo anchos; las costillas largas i redondas; los miembros anteriores distantes uno del otro, lo mismo los posteriores. Esa construccion indica un esqueleto de mucha capacidad en las cavidades del cual las visceras pueden funcionar con comodidad.

El pecho ancho, saliente i bajando hasta la rodilla; los músculos de los muslos anchos i bajando hasta el garron.

En oposicion al gran desarrollo de esas partes a donde se encuentra la mejor carne, las partes inútiles o de poco valor son muy chicas: las capillas i el pescuezo son cortos i delgados; la cabeza chica con astas delgadas i cortas;

Los animales que reúnen a un alto grado esos caracteres tienen el pelo fino, el cuero delgado i un aspecto femenino.

Continuad.

Merecedes.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL.)

Las graserias continuan desplegando movimiento i actividad, sacando los empresarios de sus faenas todo el lucro que tan importante industria les brinda.

Los precios de los capones, comprendiendo ovejas gordas se mantienen entre 42 i 50 \$ lo que no deja de ser halagueno i consolador.

Operaciones sobre venta de campos, no se han hecho en la última quincena, i si busamos la causa, la encontramos en la amenazadora seca que tiene asediada a la campaña i en natural zozobra i ajitacion a los criadores. Las ilusiones producidas por el copioso aguacero de 19 del último, pronto se han disipado, amen de las heladas de miflor que han venido a empeorar la situacion.

Es de desear que vengan cuanto antes copiosas lluvias que den mayor vida e impulso a la vejetacion que tan visiblemente se animaba a principios del mes. Las preces que a nuestra Señora i Patrona se dirijen en su concurridísima novena han de dar indudablemente los frutos deseados. Estas son nuestras esperanzas.

Me afirmo en la idea de que seamos honrados con la presencia del digno Prelado Gobernador de la Iglesia Argentina cuya alta dignidad tienen Vds. en su seno en estos momentos.

El Dr. Aneiros será bien recibido, por este vecinario. Los presbiteros Canónigo Duteil i futuro Cura párroco